



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

BILAN DES VACANCES D'HIVER

lundi 25 mars 2024

LES VACANCES D'HIVER EN DEMI-TEINTE

Avec une météo compliquée, associée au manque de neige sur la première semaine des vacances scolaires, le tourisme a connu d'importantes baisses de fréquentation par rapport à 2023. Mais certains territoires tirent leur épingle du jeu. Retour sur ces 4 semaines de vacances du 10 février au 11 mars 2024.

EN PAYS BASQUE

En Pays basque, la fréquentation est en léger recul de 5% par rapport à 2022, conséquence d'une mauvaise météo. Les zones du littoral et du rétro-littoral affichent respectivement des baisses de 8% et 3%. Toutefois, ce contexte défavorable n'a pas impacté la fréquentation de Bayonne qui reste stable, moins météo-dépendante que les autres zones du Pays basque.

Au niveau des marchés, si les visiteurs de Nouvelle-Aquitaine maintiennent leur niveau de présence, ce sont les bassins secondaires (Pays de la Loire, Bretagne) qui ont marqué le pas. Les hébergements du littoral et rétro-littoral ont affiché un taux d'occupation de 24%, soit une baisse de 4 points.



Dans les zones rurales et de montagne, la fréquentation est également en baisse (-13%), notamment en Soule qui connaît des baisses similaires à la montagne béarnaise (-30%).

Au niveau des marchés, les clientèles de la façade atlantique (des Landes à la Bretagne) sont responsables de l'essentiel de la baisse. Côté hébergeurs, le taux d'occupation a chuté de 8 points, mais reste au-dessus des 25%, le plus bas taux enregistré ces 5 dernières années sur cette période.

BÉARN



Avec une fréquentation globale en baisse de 9% sur les vacances, le Béarn a subi le manque de neige en montagne ainsi que le mauvais temps. Logiquement, ce sont les montagnes du Haut-Béarn et de la Vallée d'Ossau qui affichent les plus fortes baisses (-27%), en témoignent les chiffres communiqués par les 3 stations alpines béarnaises (-33% de journées ski vendues). Cependant, tout n'est pas négatif en montagne. Les jours de neige et de beau temps ont connu les niveaux de fréquentation des années précédentes, preuve que l'attrait est bien présent. De plus, dans les hébergements, le taux d'occupation dans les 3 vallées n'est que de 8 points en-dessous de 2023.

Logiquement, ce sont les départements de la façade atlantique qui affichent les plus importantes baisses. À noter la baisse de -73% de la clientèle espagnole qui, en plus du manque de neige et du mauvais temps, n'a pu accéder aux stations béarnaises suite aux fermetures des cols lors des fortes chutes de neige.

Ce contexte défavorable a profité à Pau qui se positionne comme alternative en période de mauvais temps en montagne. Avec une fréquentation en hausse de 6%, Pau a profité du repli de certains touristes des Hautes-Pyrénées, venus en excursionnistes dans la cité royale. Une clientèle en visite à la journée qui ne profite pas aux hébergeurs palois qui enregistrent une baisse de 9 points de leur taux d'occupation, preuve que les hébergements marchands palois restent très liés à l'activité en montagne. Dans le reste du territoire béarnais (hors Vallées et Pau), la fréquentation est plutôt stable, avec des marchés constants (sauf espagnols). Dans les hébergements, le taux d'occupation est en baisse de 8 points.

PERSPECTIVES PRINTANIÈRES ET ESTIVALES : DES INDICATEURS AU VERT

Pour ce printemps, tous les territoires du Département affichent des réservations en avance (+2%) pour Pâques, le long week-end du 8 mai (Ascension) et Pentecôte. Si la météo est au rendez-vous, le tourisme devrait très bien se porter.

Pour cet été, sur la Côte basque, les réservations ont fortement ralenti ce mois de mars, après l'avance prise entre décembre 2023 et janvier 2024. Si elles restent en avance par rapport à 2022, les réservations sont davantage étaillées dans le temps, grâce à l'avancement des Fêtes de Bayonne et de bons chiffres sur l'après 15 août. Pour la semaine des Fêtes, du 10 au 14 juillet, période en amont de la « haute-saison », 40% du parc est déjà réservé dans le 64 contre 20% habituellement en moyenne. Sur l'intérieur du Pays basque, le niveau des réservations est équivalent à 2022 sauf sur l'après 15 août qui est en avance (+19%).

En Béarn, les réservations sont en légère avance sur juillet et août (+20%) ; de bon augure pour la suite d'autant que la capacité d'accueil de la destination a augmenté de 5% en hébergements marchands.

À RETENIR

BÉARN

- -9% de fréquentation durant les vacances scolaires de février
- +20% de réservation sur juillet-août

PAYS BASQUE

- -5% de fréquentation durant les vacances scolaires de février
- +19% de réservation pour l'après 15 août

64

- +2% de réservations pour les vacances de Pâques et les ponts de mai

L'ADT64 BÉARN PAYS BASQUE

L'ADT64, Agence Départementale du Tourisme, met en œuvre la politique touristique départementale. Elle est au service des professionnels et des territoires pour accompagner la dynamique et la performance touristique. L'ADT64 étudie, analyse le marché, propose des solutions d'accompagnement pour les porteurs de projets et des outils pour les opérateurs du tourisme dans différents domaines : durable, connaissance des marchés, ingénierie de projets, qualité, commercialisation, communication.

Elle travaille également au développement et à l'attractivité de la destination.

CONTACT PRESSE

Antoine DUPOURQUÉ

2 allée des Platanes 64 100 BAYONNE
06 08 60 81 21 - a.dupourque@tourisme64.com
pro.tourisme64.com